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CUIABÁ DEMITE IVO
APÓS GOLEADA E INICIA

BUSCAS POR SUBSTITUTO;
VEJA OS NOMES COTADOS

AssCom DouradoAssCom Dourado

Gilberto Leite

ROTA VAI DUPLICAR A IMIGRANTES;
OBRAS DEVEM COMEÇAR EM 2024

Pág. 4Pág. 4

Após fazer duras crí-
ticas ao Conselho da 
Nova Rota, concessio-
nária da BR-163 em 
Mato Grosso, o deputa-
do estadual Júlio Cam-
pos (União) afirmou 
nesta quinta-feira, 11 
de maio, que foi con-
vencido de que a em-
presa fará a duplicação 
da Rodovia dos Imi-
grantes. O impasse foi 
resolvido durante uma 
reunião com o diretor-
-presidente da con-
cessionária, Luciano 
Uchoa. Segundo Júlio, 
a reunião serviu para 
resolver um ‘ruído na 
comunicação’. Durante 
o encontro, Uchoa teria 
explicado aos parla-
mentares que a dupli-
cação da Rodovia dos 
Imigrantes está entre os 
compromissos assumi-
dos pela concessionária 
junto à ANTT. Nos pró-
ximos dias, a Nova Rota 
fará um estudo para 
readequar o projeto de 
duplicação, atualizando 
as informações quando 
ao fluxo de veículos no 
trecho
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Como reduzir
conta de luz
em até 30%
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O Gabinete de Intervenção 
Estadual na Saúde de Cuiabá 
convocou 359 aprovados no 
concurso público da Secreta-
ria Municipal de Saúde. A lista 
com os nomes dos convocados, 
documentos, exames, certi-
dões e declarações necessários 
para a posse constam em edi-
ção extra do Diário Oficial do 
Estado da última quarta-fei-
ra, 10 de maio. Os convocados 
têm o prazo de 30 dias para 
apresentar os documentos

Intervenção
convoca 359
aprovados

Cerca de 4 mil empresas 
em Mato Grosso podem mi-
grar para o ‘mercado livre 
de energia’ e economizar até 
30% na conta de luz. Ao Es-
tadão Mato Grosso, o CEO da 
2W Ecobank, Cláudio Ribeiro, 
explica que somente pessoas 
jurídicas que tenham a dis-
ponibilidade de média e alta 
tensão podem usufruir desse 
mercado. Esse sistema exis-
te no Brasil há 27 anos, mas 
só em 2022 começou a ficar 
mais ‘popular’
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O Ministério Públi-
co do Estado de Mato 
Grosso e o Município 
de Várzea Grande ce-
lebraram um acordo 
estabelecendo que o 
Imposto Predial e Ter-
ritorial Urbano (IPTU) 
deste ano e do ano que 

vem não será cobrado 
com base na lei que está 
sendo questionada pelo 
MPMT em Ação Direta 
de Inconstitucionalida-
de (ADI). O acordo prevê 
possível acréscimo do 
índice de correção mo-
netária referente aos 

anos de 2023 e 2024. 
Aos contribuintes que já 
efetuaram o pagamen-
to do IPTU com base em 
boletos emitidos ante-
riormente, o municí-
pio deverá promover a 
compensação

ACORDO TRAVA AUMENTO DE 
IPTU EM VG DURANTE 2 ANOS
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LADRÕES DE CAMINHONETES
MORRE EM CONFRONTO COM PM
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EDITORIAL

ão cada vez meno-
res as chances de a 
humanidade evitar 

um desastre planetário 
decorrente das mudan-
ças climáticas, cujos sin-
tomas já começam a ser 
sentidos em várias par-
tes do mundo, com secas 
e chuvas recordes. Para 
muitos, os riscos pare-
cem distantes, como uma 
distopia cinematográfi-
ca, restrito aos fóruns de 
debates, universidades 
e organizações não go-
vernamentais. Esse ‘ne-
gacionismo climático’ é 
até compreensível, prin-
cipalmente no Brasil, 
país tão abençoado com 
terras férteis e clima fa-
vorável para o cultivo, a 
terra onde “em se plan-
tando, tudo dá” como já 
relatava Pero Vaz de Ca-
minha em sua primeira 
carta a Portugal.

Acontece que assim 
como o vírus que causou 
a pandemia de covid-19, 
as mudanças climáticas 
se aproximam de nós de 
forma praticamente im-
perceptível. E como já 
sabemos, a natureza se 
impõe sem piedade. Os 
efeitos da crise climáti-
ca estão cada vez mais 
próximos e tendem a 
aumentar nos próximos 
anos, como uma doen-

ça que começa com uma 
pequena dorzinha e logo 
se torna insustentável. É 
o que aponta o relatório 
mais recente do Painel 
Intergovernamental so-
bre o Clima (IPCC), re-
latório divulgado pela 
Organização das Nações 
Unidas (ONU).

Neste novo levanta-
mento, a organização se 
dedicou a avaliar as vul-
nerabilidades naturais e 
socioeconômicas dos pa-
íses às mudanças climá-
ticas, em uma tentativa 
de se adiantar aos im-
pactos regionais e traçar 
medidas para mitiga-
-los. E o cenário é nada 
alentador. A previsão ge-
ral para o globo é de uma 
queda na produção de 
alimentos, um problema 
e tanto para um mundo 
cuja população continua 
crescendo em ritmo ace-
lerado.

Sobre a situação es-
pecífica do Brasil, o IPCC 
aponta risco de queda 
substancial na produção 
agrícola, o que tende a 
aumentar a situação de 
insegurança alimentar 
em todo o mundo. Em 
2021, uma pesquisa da 
ONU apontou que 116,8 
milhões de brasileiros 
(cerca de 55% da popu-
lação) já lidavam com 

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
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VARÍOLA DOS MACACOS: CUIDADOS, 
PREVENÇÃO E DIAGNÓSTICO

Apesar de levar o nome de “varíola dos 
macacos”, a transmissão da doença não 
está relacionada aos macacos. O nome 
vem da descoberta inicial do vírus em ma-
cacos em um laboratório dinamarquês em 
1958. Até o momento, o mundo registra 
41,5 mil casos distribuídos em 96 países. 

De acordo com a Organização Mun-
dial da Saúde, 98,5% dos casos estão 
entre pessoas do sexo masculino. Desse 
percentual, 76,5% é de homens entre 18 
e 44 anos; 0,5% de 0 a 17 anos e 0,1% 
de 0 a 4 anos. A idade mediana dos in-
fectados é 36 anos.

O sintoma mais comum nas pessoas 
diagnosticadas com a doença é a febre. 
No Brasil, além da reação térmica do 
corpo, pacientes relataram inchaço de 
gânglios, erupções na pele e dores mus-
culares. Quanto aos locais das erupções, 
59,9% acometeram órgãos genitais dos 
infectados, 44,4% no tronco e 40,3% em 
membros superiores.

Ao sentir algum sintoma suspeito 
que possa ser compatível com a varíola 
dos macacos, também conhecida como 
monkeypox, procure uma Unidade Básica 
de Saúde (UBS) ou Unidade de Pronto 
Atendimento para avaliação. Informe se 
você teve contato próximo com alguém 
com suspeita ou confirmação da doença. 
Se possível, isole-se e evite o contato 
próximo com outras pessoas.

OS SINAIS E SINTOMAS, 
EM GERAL, INCLUEM:

Erupção cutânea ou lesões de pele; 
Adenomegalia/Linfonodos inchados (ín-
guas); Febre; Dores no corpo; Dor de 
cabeça; Calafrio; Fraqueza. 

DIAGNÓSTICOS - Caso suspeito: 
pessoa de qualquer idade que apresen-
ta início súbito de lesão em mucosas e/
ou erupção na pele aguda profunda e 
bem circunscrita de monkeypox, única 
ou múltipla, em qualquer parte do cor-
po; e/ou dor proctite (por exemplo, dor 
anorretal, sangramento) e/ou edema 
peniano, podendo estar associada a 
outros sintomas.

Caso provável: caso que atende à defi-
nição de caso suspeito, que apresente um 
ou mais critérios (Plano de Contingência 

- página 8), com investigação laboratorial 
de varíola dos macacos não realizada 
ou inconclusiva, e que o diagnóstico da 
doença não pode ser descartado apenas 
pela confirmação clínico-laboratorial de 
outro diagnóstico.

Caso confirmado: caso suspeito com 
resultado laboratorial “positivo/detectá-
vel” para varíola dos macacos por diag-
nóstico molecular (PCR em tempo real 
e/sequenciamento).

Caso descartado: caso suspeito com 
resultado laboratorial “negativo/não de-
tectável” para varíola dos macacos por 
diagnóstico molecular (PCR em tempo 
real e/sequenciamento).

PREVENÇÃO - A principal forma de 
proteção contra a monkeypox é a pre-
venção. Assim, aconselha-se a evitar o 
contato direto com pessoas com suspeita 
ou confirmação da doença. E no caso da 
necessidade de contato (por exemplo: 
cuidadores, profissionais da saúde, fami-
liares próximos e parceiros, etc.) utilizar 
luvas, máscaras, avental e óculos de 
proteção.

Pessoas com suspeita ou confirmação 
da doença devem cumprir isolamento ime-
diato, não compartilhar objetos e material 
de uso pessoal, tais como toalhas, roupas, 
lençóis, escovas de dente, talheres, até o 
término do período de transmissão.

Lave regularmente as mãos com água 
e sabão ou utilize álcool em gel, princi-
palmente após o contato com a pessoa 
infectada, suas roupas, lençóis, toalhas 
e outros itens ou superfícies que possam 
ter entrado em contato com as erupções e 
lesões da pele ou secreções respiratórias 
(por exemplo, utensílios, pratos).

Lave as roupas de cama, roupas, toa-
lhas, lençóis, talheres e objetos pessoais 
da pessoa com água morna e detergente. 
Limpe e desinfete todas as superfícies 
contaminadas e descartar os resíduos 
contaminados (por exemplo, curativos) 
de forma adequada.

Todas as informações sobre a varí-
ola dos macacos estão disponíveis no 
site do Ministério da Saúde (www.gov.
br/saude/pt-br)

algum grau de insegu-
rança alimentar, não 
por causa da seca ou das 
enchentes, mas por falta 
de dinheiro. As mudan-
ças climáticas tendem a 
agravar esse problema.

O IPCC aponta ainda 
que há um risco crescen-
te de uma crise humani-
tária devido à migração 
da população da região 
Nordeste, comumente 
afetada por eventos cli-
máticos adversos, que 
devem se tornar cada vez 
mais frequentes. Os ‘re-
fugiados do clima’ vão 
disputar trabalho, mora-
dia e alimentos mais ao 
sul, aumentando a pres-
são sobre as terras agri-
cultáveis do país.

Essa é a realidade 
prevista para o Brasil, se 
nada for feito para mu-
da-la. Seguimos como 
um carro desgovernado 
em direção ao abismo, 
mas ainda é possível 
desviar dessa rota de co-
lisão. Para isso, cada um 
de nós deve se atentar ao 
seu papel na construção 
de um futuro mais sus-
tentável, além de cobrar 
de nossas autoridades 
que façam sua parte para 
garantir que nossos fi-
lhos e netos tenham um 
mundo para viver, como 
nós vivemos.

EDITOR ADJUNTO:
TARLEY CARVALHO

Leonardo Matt (*)  
 
Não é de hoje que percebo 

algumas experiências que são 
aceitas com naturalidade no 
convívio do mundo moderno 
e, ao mesmo tempo, são um 
pouco distantes de algo que 
pode ser considerado inteligente.

Recentemente, durante uma es-
tadia em um hotel, encontro um genero-
so café da manhã, mas, com a manteiga 
e a margarina quase congeladas. Desde a 
primeira hospedagem, há décadas, tenho 
curiosidade para saber como os maitres 
dos hotéis conseguem passar manteiga 
dura no pão...

E o que isso tem a ver com a Inteli-
gência Artificial (IA)? Certamente nada, 
porém, acho que questiona a inteligência 
natural.

Desde quando comecei a ouvir falar 
em boas práticas de marketing digital, 
ouço críticas às abordagens não seg-
mentadas. Mas parece que isso não vale 
para as grandes empresas. Há quase 20 
anos recebi da TAM uma promoção para 
o Dia dos Pais. A proposta da companhia 
aérea era visitar meu pai que, na época, 
já era falecido. Bem, na época ainda não 
havia os recursos tecnológicos que temos 
hoje e achei que essa gafe seria coisa do 
passado. No entanto, curiosamente, há 
poucos dias, a GOL me sugeriu presen-
tear minha mãe (também já falecida) com 
uma passagem aérea no Dia das Mães. 
Nenhuma das duas companhias me res-
pondeu à pergunta que fiz por e-mail para 
saber como atender à sugestão delas...

Ainda pegando viagens como exem-
plo, antes da tão famosa transformação 
digital, mesmo tendo recursos tecnoló-
gicos disponíveis para conectar hotéis à 
Embratur (Agência Brasileira de Promo-
ção Internacional do Turismo), tínhamos 
que preencher o mesmo formulário a 
cada nova hospedagem. Com o processo 
da transformação digital acelerado pela 
pandemia da Covid-19, o que mudou é o 
formulário, mas o trabalho para o hóspede 
continua o mesmo. Também me parece 
um bocado distante de algo que se po-
deria relacionar à inteligência.

 E as experiências se limitam a 
assuntos de viagem?

Claro que não. Às vezes, 
me parece faltar no mindset 
dos tecnólogos a consciência 
de que a transformação digital 
não consiste só em transferir 

para o cidadão a incumbência 
de buscar no smartphone o que 

antes ele obtinha de outra forma (e 
muitas vezes mais confortável e mais 

segura). Aliás, muito pelo contrário. No 
meu entender, a tão batida UX (experiên-
cia do usuário) deveria ser levada mais 
em consideração na hora de transformar 
o físico em digital e buscar na tecnologia 
mais conforto, segurança e, no mínimo, 
produtividade.

Como caso prático, cito algo que pare-
ce que virou moda ultimamente: o que an-
tes recebíamos pelo correio físico (extrato 
de bancos, informe de rendimento para 
declaração de Imposto de Renda, fatura 
de cartão de crédito etc.), ao invés de 
simplesmente transformar o correio físico 
em correio eletrônico (lembrando que to-
dos esses provedores da informação que 
citei exigem o cadastramento de nosso 
endereço de e-mail), estão submetendo 
o cliente a gastar tempo em instalar app 
em smartphone, acessá-lo e procurar ali 
a informação desejada.

São pequenos exemplos de caminhos 
ainda por trilhar pelos seres humanos 
rumo à inteligência natural, que a IA por 
si só não resolve. Tanto na aplicação 
de recursos de IA, como na onda da 
transformação digital, ainda prevalece a 
importância do ser humano que decide 
sobre como usar ou aplicar os recursos 
da tecnologia. A simples automação, a 
economia de recursos para o provedor, 
a “forçação” de cliques do usuário para 
gerar ganhos nos mecanismos de busca 
da internet a favor do provedor ou, ainda, 
o uso do cliente para popularizar o app do 
provedor da informação, não me parecem 
boas práticas. Pensar mais no usuário 
que espera ser beneficiado é a minha 
mensagem para reflexão.

LEONARDO MATT é CEO da BXBsoft e 
associado da Assespro-PR/parceria ACATE

Juacy da Silva (*)  

Ao anoitecer do dia 08 de maio 
de 2023, quando o STF formou 
maioria para declarar a inconsti-
tucionalidade da Lei Estadual (de 
Mato Grosso) 11.865 de 31 de 
agosto de 2022, cujo Projeto de Lei 
957/2019, de autoria do deputado 
Wilson Santos, projeto aprovado por 
ampla maioria da Assembleia Legisla-
tiva, vetado pelo Governador do Estado e 
cujo veto foi derrubado por 21 votos a 3 dos 
deputados estaduais, passou a ser conside-
rada inconstitucional.

O placar de votação no STF até ontem 
estava em 6 votos de ministros que consi-
deraram a Lei Estadual inconstitucional, e 
ao final mais dois votos contrários, ou seja, 
o relator ministro Fachim e mais um ministro 
admitiram que a Lei Estadual é constitucional 
e mais, que o Estado (entes federados) tem 
o direito e a obrigação de legislar de maneira 
concorrente sobre o meio ambiente e uso dos 
recursos naturais.

A decisão do STF, por maioria de 8 votos 
pela inconstitucionalidade da Lei estadual que 
proíbe a construção de seis barragens no Rio 
Cuiabá, não se relaciona com o mérito, mas 
apenas com a questão da constitucionalidade, 
ou seja, ainda existe um longo caminho e um 
grande espaço para que a população, as orga-
nizações da sociedade civil, incluindo clubes 
de serviços, ONGs ambientalistas, pastorais, 
movimentos comunitários e sindicais, possam 
impedir que o Rio Cuiabá, seus afluentes e 
o Pantanal sejam totalmente degradados e 
acabem morrendo.

Todavia, não resta dúvida de que esta 
decisão alimenta ainda mais os apetites 
econômicos e financeiros de grupos pode-
rosos que não consideram os custos, as 
consequências e a degradação de ecos-
sistemas, desde que o lucro, muitas vezes 
contando com financiamento, recursos e 
subsídios por parte do governo - vale dizer, 
indiretamente o dinheiro do contribuinte 
está sendo utilizado para destruir o meio 
ambiente e contribuir para a acumulação 
de capital e poder nas mãos desses gru-
pos poderosos, que se julgam acima dos 
interesses coletivos e do direito a um "meio 
ambiente saudável e sustentável para as 
atuais e futuras gerações", como estabelece 
nossa Constituição.

Esta é apenas uma batalha. Existe, na 
verdade, uma guerra em que de um lado 
estão grupos poderosos e seus interesses 
econômicos e financeiros, e do outro estão 
os interesses da coletividade, representada 
pelos pescadores, ribeirinhos, agricultores 
familiares, população urbana e rural desta 
região da Bacia do Rio Cuiabá (Baixa-
da Cuiabana), que serão extremamente 
prejudicados caso tais barragens sejam 
construídas.

Cabe ressaltar que a área abrangida pela 
bacia do Rio Cuiabá tem em torno de um 
terço da população de Mato Grosso. Este 

lendário rio faz parte da história desta 
região e é extremamente importante 

para o abastecimento de água para 
a população, para os sistemas pro-
dutivos rurais e urbanos e para o 
equilíbrio da vida pantaneira.

Além dos prejuízos econômi-
cos para toda a região, devemos 

refletir sobre as perdas ambientais, 
a destruição da rica biodiversidade 

de toda a bacia do Alto Paraguai, nas 
demais regiões do Estado, onde outros rios 

e bacias também estão ameaçados por tais 
grupos econômicos poderosos, que muitas 
vezes deixam apenas um rastro de destruição 
e morte. Enfim, um enorme passivo ambien-
tal que acaba recaindo sobre os ombros da 
população e dos contribuintes.

Precisamos participar desta luta, mobili-
zar-nos, levantar nossas vozes, dizer que não 
queremos a morte do Rio Cuiabá, de seus 
afluentes e muito menos a morte de nosso 
Pantanal, patrimônio mundial conforme a 
UNESCO.

A construção dessas represas para a cons-
trução de PCHs vai contribuir para deteriorar 
ainda mais a imagem do Brasil em relação 
às questões ambientais e, com certeza, nos-
so país e nosso estado sofrerão retaliações 
econômicas, financeiras e comerciais.

Precisamos questionar nossos repre-
sentantes políticos: prefeitos, vereadores, 
deputados estaduais, federais e senadores 
e perguntar-lhes de que lado estão. Do povo 
que irá pagar mais esta conta, dos eleitores 
que os escolheram livre e democraticamente 
para seus mandatos e cargos, ou eles, sendo 
eleitos pelo povo, vão se colocar a serviço 
desses grupos econômicos que agem como 
aves de rapina em relação ao nosso meio 
ambiente.

Este é o foco da luta, lembrando que 
esta luta é de todos, não tem cor partidária, 
ideológica ou religiosa, mas um só sentido: 
impedir a construção das seis barragens no 
Rio Cuiabá e também em outros rios e bacias 
hidrográficas estaduais, contrapor-se aos 
apetites desses grupos econômicos podero-
sos que se julgam acima do bem e do mal e 
não respeitam nem o meio ambiente nem o 
direito das próximas gerações de usufruírem 
de um meio ambiente saudável e sustentável. 
Esses grandes grupos econômicos só pen-
sam e agem em função de seus interesses 
imediatos, pouco se importando com o pas-
sivo ambiental que deixarão para as atuais e 
futuras gerações.

O momento de agirmos é agora, não há 
um minuto a perder. Juntos, vamos decidir os 
destinos de nosso Estado e de nossa região.

Salvar o Rio Cuiabá e o Pantanal é nosso 
desafio imediato e impostergável!

*JUACY DA SILVA é professor universitário 
aposentado da UFMT, sociólogo, mestre 
em sociologia, ambientalista e Articulador 
da Pastoral da Ecologia Integral – Região 
Centro Oeste. Email profjuacy@yahoo.com.
br Instagram @profjuacy

Decisão do STF e o Rio Cuiabá

IA: sabendo usar, não atrapalha

O futuro se constrói agora
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Cerca de 4 mil empresas em Mato Grosso podem migrar para o ‘mercado livre de energia’ e economizar até 30% na fatura; veja como

ALÍVIO NO BOLSO

Mercado livre reduz conta em 30%
Felipe Leonel

Cerca de 4 mil empre-
sas em Mato Grosso po-
dem migrar para o ‘mer-
cado livre de energia’ e 
economizar até 30% na 
conta de luz. O assunto 
foi tema de debate nessa 
segunda-feira, 8 de maio, 
durante o Seminário de 
Energia “Oportunida-
des no Setor Elétrico em 
Mato Grosso”, na pales-
tra do CEO da empresa 
2W Ecobank, Cláudio Ri-
beiro.

Ao Estadão Mato 
Grosso, Cláudio explica 
que somente pessoas 
jurídicas que tenham a 
disponibilidade de mé-
dia e alta tensão podem 
usufruir desse mercado. 
Esse sistema existe no 
Brasil há 27 anos, mas 
só em 2022 começou a 
ficar mais ‘popular’, após 
uma portaria do Minis-
tério de Minas e Energia 
(MME) reduzir o limite 
mínimo de consumo.

Antes, somente empre-
sas com alto consumo, 
com faturas acima de R$ 
140 mil, poderiam usu-
fruir do sistema. Agora, 
com as mudanças feitas 
pelo MME, qualquer em-
presa que tenha a dispo-
nibilidade de média e alta 
tensão pode aderir ao sis-
tema, independentemente 

da quantidade de energia 
consumida.

“Estamos falando aqui 
de um contingente de 
empresas, geralmente, 
com faturas de energia 
acima de R$ 10 mil. O 
problema é que grande 
parte dessas empresas 
não sabe que podem fa-
zê-lo. Grande parte delas 
ainda acha que o mer-
cado livre é só para em-
presas grandes”, afirma 
Cláudio, que tem busca-
do levar essa informação 
aos futuros clientes.

Ainda de acordo com 
Cláudio, o cliente não 
precisa fazer nenhum in-
vestimento para ser be-
neficiado com o descon-
to na tarifa de energia, 
apenas assinar um con-
trato com a empresa. Em 
Mato Grosso, a parceira 
da 2W é a empresa Ener-
zee, que tem a ‘missão’ 
de buscar os clientes que 
podem aderir ao merca-
do livre.

Com o mercado livre, 
os clientes podem com-
prar energia de empre-
sas de outros estados. No 
exemplo da 2W Ecobank, 
o cliente estaria compran-
do energia, muito prova-
velmente, produzida em 
parques eólicos localiza-
dos no Nordeste, princi-
palmente no Rio Grande 
do Norte, estado conhe-

cido por sua ventania 
propícia para geração de 
energia.

Cláudio ainda cita 
como um dos benefícios o 
fato de o cliente saber de 
onde ele está comprando 
energia. Caso o cliente 
continue no mercado ca-
tivo, por exemplo, ele po-
derá usar energia de fon-
tes consideradas menos 
limpas, como é o caso das 
energias produzidas por 
usinas térmicas que usam 
gás. Ou pior, que usam 

Antes restrito a grandes consumidores, mercado livre de energia agora pode ser usado por empresas menores

Gilberto Leite

Vitor Abdala/ABr

A produção de cereais, 
leguminosas e oleagino-
sas do Brasil deve fechar 
2023 em 302,1 milhões de 
toneladas. Caso a safra se 
confirme, será 14,8% supe-
rior (com mais 39 milhões 
de toneladas) ao resultado 
do ano passado (263,2 mi-
lhões de toneladas). 

A estimativa é do Le-
vantamento Sistemático 

da Produção Agrícola 
(LSPA) realizado em abril 
e divulgado nesta quinta-
-feira (11) pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE). 

O levantamento de 
abril ampliou em 0,8% (ou 
mais 2,4 milhões de tone-
ladas) a estimativa feita 
pela pesquisa de março 
(299,7 milhões de tone-
ladas). A área a ser colhi-
da em todo o ano deverá 

ficar em 76,4 milhões de 
hectares, 4,3% a mais que 
em 2022 e 0,4% superior 
à previsão de março. 

Entre as principais la-
vouras de grãos do país, 
estão previstas altas, em 
relação a 2022, para a soja 
(24,7%), o milho (8,8%), o 
algodão herbáceo em ca-
roço (2,8%), o feijão (1,5%) 
e o sorgo (23%). Por outro 
lado, são esperadas que-
das de 7,5% para o arroz, 

302 MILHÕES DE TONELADAS

IBGE aumenta previsão da safra de 2023 em 15%
de 1,7% para o trigo e de 
6,5% para a aveia. 

Segundo o gerente da 
pesquisa, Carlos Barradas, 
de uma forma geral, a sa-
fra deste ano está sendo 
beneficiada pelo clima 
mais chuvoso em quase 
todo o país, com exceção 
do Rio Grande do Sul, 
onde houve falta de chuva 
durante a safra de verão. 
"No ano passado, a escas-
sez de chuvas no estado 

Alex Rodrigues/ABr

Impulsionada pela 
pandemia da covid-19, a 
crescente venda de pro-
dutos e serviços pela in-
ternet motivou países e 
organizações a buscarem 
formas mais eficazes de 
diagnosticar a evolução 
do comércio eletrônico.

No Brasil, onde a mo-
vimentação de valores 
pelo chamado e-commer-
ce cresceu mais de cinco 
vezes em sete anos, sal-
tando de R$ 35 bilhões, 
em 2016, para R$ 187 bi-
lhões, em 2022, o Minis-
tério do Desenvolvimen-
to, Indústria, Comércio e 
Serviços decidiu criar e 

FERRAMENTA DE ANÁLISE

Plataforma vai reunir dados sobre e-commerce

foi ainda maior e afetou 
também outros estados”, 
acrescenta o IBGE. 

O Mato Grosso é o es-
tado com maior produção 
de grãos do país, respon-
dendo por 30,7% da sa-
fra, seguido por Paraná 
(15,5%), Rio Grande do 
Sul (10,1%), Goiás (9,6%), 
Mato Grosso do Sul (8,1%) 
e Minas Gerais (6%). 

O LSPA também apura 
dados de outros produ-

tos importantes da pauta 
agrícola brasileira, como 
a cana-de-açúcar, a bana-
na, a laranja e o café. São 
esperados aumentos, em 
relação a 2022, para uva 
(10,5%), cana (6,5%), café 
(5,5%), tomate (2,8%), 
mandioca (2,1%), laranja 
(0,5%) e banana (0,3%). 
Por outro lado, deve fe-
char o ano com queda na 
produção, a batata-ingle-
sa (-2,8%). 

No Brasil, a movimentação de valores no e-commerce atingiu R$ 187 bilhões em 2022

Pexels

óleo diesel, fonte extrema-
mente poluente.

“Hoje os nossos pro-
jetos são eólicos, mas a 
gente vai continuar in-
vestindo. A gente tem 
plantas solares de grande 
porte para investir nos 
próximos anos, também 
no Nordeste. E estamos 
olhando Mato Grosso, 
para dar acesso aos clien-
tes o melhor custo-bene-
fício. Você vai consumir 
energia limpa e renová-
vel”, diz Cláudio.

Dependendo da quan-
tidade de energia con-
tratada e da longevidade 
do contrato, a empresa 
oferece até mesmo uma 
linha de crédito aos clien-
tes. Se o cliente precisar, 
por exemplo, de um re-
curso para investir na 
sua empresa, poderá usar 
recursos da 2W Bank e 
as parcelas do financia-
mento seriam desconta-
das da fatura de energia. 
Dessa forma, se o cliente 
tinha desconto de 30%, 

esse desconto pode ser 
reduzido para 20%, por 
exemplo.

“Os nossos clientes, 
eles passam a ter acesso à 
2W Bank, sem pagar tari-
fa. Eles podem usar contas 
a pagar, contas a receber, 
PIX, TED, sem ter nenhum 
tipo de tarifa. Segundo 
que, eventualmente, se ele 
precisar de crédito para 
algum investimento que 
propicie reduzir o con-
sumo de energia, a gente 
avalia isso”, explica.

disponibilizar ao público 
uma plataforma digital 
para mapear o setor.

Apresentada na quin-
ta-feira (11), a nova pla-
taforma - Observatório do 
Comércio Eletrônico - foi 
desenvolvida em parceria 
com a Receita Federal, 
cuja base de dados sobre 
a nota fiscal eletrônica ali-

menta a ferramenta dis-
ponível na internet. Além 
de uma visão geral sobre 
as vendas eletrônicas no 
país, o painel também 
discrimina as categorias 
de produtos mais comer-
cializados, os valores das 
transações, as unidades 
da federação de origem e 
destinatários dos bens e 
serviços negociados e ten-
dências do setor.

Ao consultar a ferra-
menta, é possível verificar, 
por exemplo, que entre 
2016 e 2022 o produto 
que movimentou o maior 
montante foi o telefone 
celular, com 11,5% do 
total de vendas ou o equi-
valente a R$ 72,1 bilhões 
em dinheiro, incluindo 
smartphones. 

Na sequência vêm os 
televisores (4,5%, ou R$ 
28 bilhões) e os note-
books, tablets e similares 
(R$ 21 bilhões em ven-
das). A venda de livros, 
brochuras e impressos se-
melhantes respondeu por 
2,6% do total, totalizando 
R$ 16,8 bilhões (2,6%) - 
percentual e valor supe-
rior à venda de máquinas 
de lavar roupas.

“Termos uma platafor-
ma como esta, com acesso 
a informações, é extrema-
mente importante para 
analisarmos o mercado, 
as oportunidades e os 
desafios, proporcionando 
aos atores que compõem 
este ecossistema indica-
tivos que possam promo-
ver o aumento das vendas 
ou até mesmo reduzir os 
custos de transações”, 
afirmou o secretário de 
Desenvolvimento Indus-
trial, Inovação, Comércio 
e Serviços do ministério, 
Uallace Moreira Lima.

PLATAFORMA PÚBLI-
CA - A diretora do Depar-
tamento de Comércio e 
Serviço da pasta, Adriana 
Azevedo, destacou que o 
painel do Observatório 
do Comércio Eletrônico é 
a primeira plataforma pú-
blica de acesso irrestrito e 
gratuito a detalhar a dinâ-
mica do comércio eletrô-
nico no país. 

“As atuais fontes de 
informação sobre o co-
mércio eletrônico são, 
na maioria das vezes, 
privadas, pagas e feitas 
na forma de pesquisas. 
No painel, os dados são 

[aferidos] em uma base 
mais censitária”, explicou 
Adriana.

Segundo a diretora, a 
ferramenta ministerial 
vai complementar as já 
existentes. “Acreditamos 
que, além de nortear po-
líticas públicas, o dashbo-
ard [painel] poderá trazer 
informações gerenciais 
relevantes para que ges-
tores privados tomem de-
cisões.”

O chefe da Divisão de 
Comércio Digital do mi-
nistério, Marcos Lamac-
chia Carvalho, reforçou o 
argumento de que a divul-
gação de informações atu-
alizadas sobre o comércio 
eletrônico irá subsidiar os 
empresários do setor.

“Um produtor de vi-
nhos do Rio Grande do Sul, 
por exemplo, pode verifi-
car como está a venda do 
produto [pela internet] no 
Acre, em Roraima ou Ron-
dônia”, disse. Ele destacou 
que a ferramenta também 
tornará mais fácil identi-
ficar se as desigualdades 
regionais verificadas no 
comércio tradicional se 
repetem quando as vendas 
são fechadas pela internet.
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Concessionária fará estudos e apresentará novo projeto para duplicar trecho da BR-163 em VG até o final do ano; obras podem iniciar em 2024

Rota se compromete com duplicação
Gabriel Soares | 
Rafael Machado

Após fazer duras críti-
cas ao Conselho da Nova 
Rota, concessionária da 
BR-163 em Mato Grosso, 
o deputado estadual Jú-
lio Campos (União) afir-
mou nesta quinta-feira, 
11 de maio, que foi con-
vencido de que a empre-
sa fará a duplicação da 
Rodovia dos Imigrantes. 
O impasse foi resolvido 
durante uma reunião 
com o diretor-presidente 
da concessionária, Lucia-
no Uchoa, e lideranças 
políticas de Várzea Gran-
de e Cuiabá.

Segundo Júlio, a reu-
nião serviu para resolver 
um ‘ruído na comunica-
ção’. Isso porque, na se-
mana passada, o presiden-
te do Conselho da Rota, 
Cidinho Santos, afirmou 
que estava em estudo a 
possibilidade de desistir 
da duplicação da Rodovia 
dos Imigrantes, devido ao 
elevado custo com desa-
propriações.

Porém, Uchoa teria ex-
plicado aos parlamentares 
que a duplicação da Rodo-
via dos Imigrantes está en-
tre os compromissos assu-
midos pela concessionária 
junto à Agência Nacional 
de Transportes Terrestres 
(ANTT). Nos próximos dias, 
a Nova Rota fará um estudo 
para readequar o projeto 
de duplicação, atualizando 
as informações quando ao 
fluxo de veículos no trecho. 

“O projeto que tinha no 
passado está superado por-
que as cidades de Várzea 
Grande e Cuiabá, que ficam 
em torno da rodovia, cres-
ceram bastante e a equipe 
já está trabalhando no novo 
projeto”, explicou Júlio.

“Nesses seis meses, eles 
farão a restauração do atu-
al pavimento e pequenas 
mudanças, mas a dupli-
cação sairá ano que vem, 
que é um compromisso 
que eles têm com a ANTT”, 
completou.

O projeto para dupli-
cação da rodovia deve ser 
concluído até o final do 
ano, para ser apresentado 

à ANTT, que dará a palavra 
final sobre o destino da ro-
dovia. A princípio, a estima-
tiva é de que a duplicação 
da Rodovia dos Imigrantes 

RODOVIA DOS IMIGRANTES

Rafael Machado

A Câmara de Cuiabá 
definiu nesta quinta-fei-
ra, 11 de maio, os nomes 
dos membros titulares da 
Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) que vai in-
vestigar possíveis irregu-
laridades nos descontos 
e repasses dos valores de 
empréstimos consignados 
aos servidores municipais. 
A base do prefeito Emanuel 
Pinheiro (MDB) ocupa to-
dos os principais cargos.

Autor do pedido de in-
vestigação, o vereador 
Pastor Jeferson (PSD) será 
o presidente da comissão. 
Marcus Brito Júnior (PV) 
será relator e Rogério Va-
randa (MDB) foi apontado 
como membro.

A denúncia que originou 
a CPI aponta que valores 
foram descontados no ho-
lerite dos servidores, mas 
não teriam chegado efeti-
vamente aos bancos para 
pagar a parcela do emprés-
timo. Durante a sessão, 

Rogério Varanda destacou 
que a CPI pretende trazer 
resultados concretos sobre 
os fatos apresentados.

“Eu acredito muito no 
trabalho dele. O relator 
Marcus Brito, que também 
está na CPI do Consignado, 
Rogério Varanda e nós va-
mos trabalhar, vamos fazer 
o melhor para a população, 
o melhor para o funcio-
nário público. É o nosso 
dever, é nossa obrigação 
como vereadores fiscalizar 
e trabalhar para esse povo 
que tanto precisa”, disse.

O presidente da CPI des-
tacou que os trabalhos se-
rão conduzidos com trans-
parência e celeridade, com 
objetivo de trazer respos-
tas aos servidores.

“[…] já definida a comis-
são que vai trabalhar para 
que esse resultado de fato 
possa ser esclarecedor e, 
ao mesmo tempo, satisfa-
tório. A condução será com 
lisura, com respeito, trans-
parência, embora exija ce-
leridade, principalmente da 

parte dos servidores públi-
cos que já estão nos pro-
curando e manifestando 
interesse de que possamos 
dar início aos trabalhos”, 
ressaltou.

O ato para dar início aos 
trabalhos da CPI ainda não 
foi publicado no Diário Ofi-
cial. Os membros suplentes 
da comissão também não 
foram definidos.

A DENÚNCIA - A discus-
são sobre o tema começou 
na última semana, quando 
uma servidora pública mu-
nicipal, por indicação do 
vereador Dilemário Alen-
car (Podemos), relatou na 
tribuna da Câmara que os 
valores de empréstimos 
consignados estão sendo 
deduzidos do seu holerite, 
mas os bancos estão ale-
gando que esses recursos 
não estão chegando. Ela 
contou que os bancos ame-
açaram negativar seu nome 
no Serviço de Proteção ao 
Crédito (SPC) e no Serasa.

Pastor Jeferson apre-
sentou requerimento para 

INVESTIGAÇÃO NA CÂMARA

Base do prefeito domina CPI dos consignados

Rafael Machado

A Câmara de Cuiabá 
aprovou, em regime de ur-
gência, um projeto de lei 
que busca travar a cons-

trução de Pequenas Cen-
trais Hidrelétricas (PCHs) 
e Usinas Hidrelétricas 
(UHE) no Rio Cuiabá, den-
tro dos limites da capital. 
Apresentada pelo vereador 

Eduardo Magalhães (Re-
publicanos), a proposta foi 
aprovada durante a sessão 
ordinária desta quinta-fei-
ra, 11 de maio.

Dos parlamentares 

DEFESA DO RIO

Câmara busca brecha para barrar PCHs em Cuiabá

Júlio Campos afirma que houve ‘ruído na comunicação’ sobre a duplicação da 
Rodovia dos Imigrantes

Gilberto Leite

tenha início em 2024, com 
prazo contratual de conclu-
são em até três anos.

Engajado no projeto, 
Júlio chegou a oferecer o 

aporte de emendas par-
lamentares para ajudar a 
acelerar a duplicação da ro-
dovia. Porém, Uchoa teria 
negado os recursos, afir-

mando que já há previsão 
orçamentária para esses 
investimentos.

 “Eu disse que o senador 
Jayme [Campos (União)] 
e os deputados federais e 
estaduais podemos até ofe-
recer emendas parlamenta-
res para esta obra, mas ele 
disse que não é necessário, 
porque os recursos já estão 
previstos”, detalhou.

REVOLTA - A possibili-
dade de que a duplicação 
da Rodovia dos Imigran-
tes fosse cancelada causou 
revolta nos políticos da 
Baixada Cuiabana. Críticas 
mais contundentes foram 
feitas pelo deputado Júlio 
Campos e pelo prefeito de 
Cuiabá, Emanuel Pinheiro 
(MDB), que viram a possível 
desistência como um ato de 
desprezo com a Baixada.

Na quarta-feira, 10 de 
maio, Júlio afirmou que iria 
fazer pressão pela duplica-
ção da rodovia e chegou a 
afirmar que o Conselho da 
Rota mentiu sobre os cus-
tos de desapropriação, com 
o objetivo de economizar 
recursos.

Autor do pedido de investigação, Pastor Jeferson vai presidir a CPI dos 
Consignados na Câmara

Gilberto Leite

abrir uma CPI para investi-
gar o caso, mas um pedido 
semelhante também havia 
sido apresentado pela ve-
readora Michelly Alencar 
(União). Os parlamentares 
entraram em consenso e 

ficou combinado que a CPI 
proposta pela parlamentar 
vai apurar apenas o des-
conto previdenciário dos 
servidores.

No entanto, alguns 
dias depois, os parla-

mentares voltaram a se 
desentender, após Pastor 
Jeferson retirar assinatu-
ra, junto com os outros 
dois vereadores, enterrar 
a CPI proposta por Mi-
chelly.

presentes no plenário, 22 
foram a favor da matéria. 
A saída encontrada pelos 
parlamentares foi decla-
rar o trecho do Rio Cuiabá 
que corta a capital como 
monumento natural, pa-
trimônio paisagístico e 
turístico. Desta forma, 
cria-se grandes empeci-
lhos para quaisquer obras 
que alterem o leito do Rio 
Cuiabá.

O autor da matéria des-
tacou que a votação da ma-
téria é uma resposta dada 
à sociedade cuiabana, dian-
te da decisão do Supremo 
Tribunal Federal (STF) que 
derrubou uma lei estadual 
que proibia a construção 
de usinas hidrelétricas no 
Rio Cuiabá.

“Vale ressaltar que não 
estamos discutindo de 
PCHs, mas sim de tornar 
o Rio Cuiabá patrimônio 
histórico, que é prerro-
gativa desta Casa. Como 
diz no projeto de lei, um 
monumento natural, inte-

grante do patrimônio pai-
sagístico e turístico. Será 
uma grande resposta que 
nós estaremos dando a 
toda sociedade cuiabana, 
dando vez e voz ao povo 
ribeirinho, ao povo que 
vive aqui, que tem histó-
ria, seja um pau rodado 
ou seja uma pessoa na-
tural, nós estamos dando 
vez e voz a toda essa so-
ciedade”, destacou.

O projeto foi apresenta-
do dias após o STF declarar 
inconstitucional uma lei 
aprovada pela Assembleia 
Legislativa, que proibia a 
construção de PCHs em 
toda a extensão do Rio 
Cuiabá. O entendimento do 
colegiado é de que o Estado 
não tem competência para 
legislar sobre águas e ener-
gia, o que é competência 
exclusiva da União.

POLÍTICAS PÚBLICAS - 
Ainda durante a discussão 
na Câmara, os vereadores 
Kássio Coelho (Patriota) e 
Maysa Leão (Republicanos) 

defenderam ações que ga-
rantam a preservação do 
Rio Cuiabá. Kássio lembrou 
que cerca de 200 toneladas 
de lixo são retiradas do lo-
cal todos os anos e cobrou 
a implantação de políticas 
públicas para corrigir esse 
mau comportamento, en-
tendimento também defen-
dido por Maysa.

“Nosso rio hoje é im-
possível, na região da 
orla, nadar no rio Cuiabá, 
um rio que cheira esgo-
to, tem lixo no entorno. 
A gente precisa debater 
o Rio Cuiabá, a gente pre-
cisa ter o Rio Cuiabá nas 
nossas pautas com maior 
frequência, porque ele é, 
sim, um bem cultural. É 
um bem natural da nossa 
cidade. A cidade deveria 
ser muito mais viva no 
entorno do Rio Cuiabá”, 
defendeu.

Com a aprovação na Câ-
mara, o texto segue para 
análise e sanção do prefeito 
Emanuel Pinheiro (MDB).

Gilberto Leite

Eduardo Magalhães, autor da proposta, aponta que aprovação do projeto dá voz e vez 
à sociedade cuiabana no debate sobre o rio
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O tratado estabelece ainda desconto de 20% para pagamento em cota única até 21 de julho

Acordo trava aumento de IPTU
em Várzea Grande por dois anos

POLÍCIAALÍVIO NO BOLSO

Da Redação

O Ministério Público do 
Estado de Mato Grosso e o 
Município de Várzea Gran-
de celebraram um acordo 
estabelecendo que o Im-
posto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU) deste ano e 
do ano que vem não será 
cobrado com base na lei 
que está sendo questiona-
da pelo MPMT em Ação Di-
reta de Inconstitucionalida-
de (ADI). O documento foi 
anexado ao processo para 
análise e posterior homo-
logação pelo Tribunal de 
Justiça.

O acordo prevê possível 
acréscimo do índice de cor-
reção monetária referente 
aos anos de 2023 e 2024 
e as alterações cadastrais 
realizadas de ofício ou pelo 
contribuinte decorrente de 
modificações na edificação 
do imóvel também deverão 
ser respeitadas.

Aos contribuintes que já 
efetuaram o pagamento do 
IPTU com base em boletos 
emitidos anteriormente, o 
município deverá promo-
ver a compensação caso o 
valor seja superior ao mon-
tante do tributo devido. 
Em situação contrária, se 
o valor efetivamente pago 
tenha sido inferior ao va-
lor do tributo, o município 
deverá gerar valor comple-
mentar referente à diferen-
ça para quitação.

O acordo estabelece ain-
da que o desconto de 20% 
para pagamento em cota 
única, nos casos em que não 

Igor Guilherme 

Samuel de Lima Silva, de 
37 anos, e Ronijean Goulart 
Jardim, de 31, morreram 
durante um confronto com 
a Polícia Militar na madru-
gada de quinta-feira (11) 
em uma região de mata 
próxima de uma fazenda 
e às margens da rodovia 
BR-163, altura de Sorriso. 
Samuel e Ronijean eram 
suspeitos de liderar uma 
quadrilha que iria realizar 
roubos de caminhonetes 
durante o festival Exporriso. 
Os veículos seriam rouba-
dos pela dupla e levados por 
outros comparsas à Bolívia.

Conforme o boletim de 
ocorrência, os policiais mi-
litares já estavam cientes 
da ação dos criminosos e 
sabiam até mesmo qual o 
carro seria usado pela du-
pla. Enquanto patrulhavam 
atrás deles, os militares 
foram informados por um 
segurança da Exporriso 
que dois homens tentaram 
roubar uma caminhonete 
estacionada no pátio da ex-
posição, mas que fugiram 
na direção da BR-163 ao 
ver que o segurança do lo-
cal os flagrou.

Os policiais saíram no 
encalço da dupla, dando 
diversas ordens para eles 
pararem. Contudo, os cri-
minosos os desobedeceram 
e continuaram na tentativa 
de escapar da polícia. Após 
alguns quilômetros de per-

seguição, a dupla abando-
nou o carro e fugiu na di-
reção de uma plantação às 
margens da rodovia. Duran-
te a fuga, os dois apontaram 
armas na direção dos poli-
ciais, que responderam com 
fogo e acertaram os dois.

Os militares viram que 
Ronijean carregava uma pis-
tola municiada e com pentes 
extras. Samuel, por sua vez, 
carregava uma escopeta 
garrucha, de cano curto e 
com munições no bolso.

Os policiais tentaram 
entrar em contato com os 
bombeiros para que fosse 
feito o resgate da dupla, 
mas o rádio não funciona-
va. Uma equipe da Força 
Tática compareceu no local 
e socorreu os dois crimino-
sos, levando-os, juntamen-
te com os policiais que agi-
ram na ação, ao Hospital 
Regional de Sorriso. Lá, os 
médicos atestaram a morte 
de ambos.

De volta ao local do 
confronto, os policiais lo-
calizaram um simulacro de 
arma de fogo no carro dos 
bandidos e várias ferramen-
tas para arrombar carros. O 
material foi apreendido e o 
caso é investigado.

Os suspeitos possuíam 
diversas passagens, sendo 
Samuel com sete passagens, 
incluindo ameaça, estelio-
nato e receptação. Ronije-
an, por sua vez, tinha passa-
gens por receptação e porte 
ilegal de arma de fogo.

FIM DA LINHA
Dupla que roubava caminhonetes
morre em confronto com a PM

Igor Guilherme e 
Joãozinho Carlos

Douglas de Oliveira 
Paiva, de 28 anos, foi bru-
talmente assassinado com 
dois tiros na cabeça por 
criminosos que, além de in-
vadirem a sua casa, fizeram 
sua família refém. O caso 
foi registrado na noite de 
quarta-feira (10), em uma 
residência do bairro Jar-
dim Guanabara, em Cáce-
res. Além de assassinarem 
Douglas, os criminosos 
roubaram o dinheiro que 
estava em sua posse antes 
de fugirem.

Conforme o boletim de 
ocorrência, os criminosos 
invadiram a residência de 

Douglas e renderam três 
mulheres, entre elas uma 
idosa de 70 anos e um ra-
paz de 22 anos. Aos reféns, 
os criminosos questiona-
vam sobre o paradeiro de 
Douglas.

À Polícia, as vítimas dis-
seram que os criminosos 
reviraram a casa atrás de 
drogas e de uma suposta 
arma de fogo que estaria 
em posse da vítima.

Quando Douglas chegou 
ao local, foi alvo dos crimi-
nosos e assassinado

Os policiais cercaram a 
cena do crime e até o mo-
mento não há informações 
acerca da identidade dos 
suspeitos. O caso está sendo 
investigado.

MARCADO PARA MORRER
Bando invade casa, faz família
refém e mata homem a tiros

REFORÇO

Gabinete de Intervenção convoca
aprovados em concurso da Saúde
Da Redação

O Gabinete de Inter-
venção Estadual na Saúde 
de Cuiabá convocou 359 
aprovados no concurso 
público da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde. A lista 
com os nomes dos convo-
cados, documentos, exa-
mes, certidões e declara-
ções necessários para a 
posse constam em edição 
extra do Diário Oficial do 
Estado da última quarta-
-feira, 10 de maio.

Os convocados têm 
o prazo de 30 dias para 
apresentar os documentos 
exigidos para a nomeação. 
O objetivo é dar posse aos 
candidatos já no dia 31 de 
maio de 2023.

Entre os aprovados 
convocados estão 137 
médicos, sendo 78 clíni-
cos gerais e 21 pediatras, 
uma das especialidades 
com maior demanda atu-
almente. Ainda foram 
chamados especialistas 
em dermatologista, en-
docrinologista, infectolo-
gista, nefrologista, neu-
rologista, pneumologista, 
psiquiatra, proctologista, 
reumatologista e urolo-
gista.

Além dos médicos, fo-
ram convocados 75 enfer-
meiros, 126 técnicos de 
enfermagem, 15 especia-
listas em Saúde Coletiva 
que vão atuar na atenção 
primária, cinco profissio-
nais de recursos humanos 
na saúde, um engenheiro 
sanitarista e um terapeuta 
ocupacional.

Os documentos neces-
sários para a nomeação 
devem ser enviados exclu-
sivamente pela Plataforma 

Virtual de Entrega Docu-
mental - GPE.

A contratação de pro-
fissionais foi uma das 
prioridades da equipe 
de intervenção. No iní-
cio da intervenção, em 
março de 2023, havia 
28 unidades de saúde 

sem médicos. Mas, com 
as contratações emer-
genciais, foi possível 
colocar profissionais em 
todas elas. Agora, com 
as contratações dos con-
cursados, o atendimento 
de saúde à população 
será ampliado.

Orientações e informa-
ções sobre a convocação 
dos aprovados podem ser 
obtidos com a Coorde-
nadoria de Provimento e 
Desligamento da Secreta-
ria Municipal de Saúde de 
Cuiabá, pelo telefone (65) 
9 9201-9514.

existam débitos em aberto, 
deverá ser estendido para 
21 de julho. Nas situações 
em que o contribuinte op-
tar pelo parcelamento, o 
vencimento da primeira 
parcela também foi adiado 
para o dia 20/07.

Conforme o acordo, a 
Lei Complementar Muni-
cipal nº 5.037, de 30 de-
zembro de 2022, que foi 
alvo da ADI em razão das 
inovações utilizadas para 
aprovação da nova planta 

genérica de valores, será 
aplicada a partir do exercí-
cio de 2025.

“Desta maneira, garan-
te-se a segurança jurídica 
na gestão fiscal do Municí-
pio, com a manutenção da 
Lei e não sua retirada do 
ordenamento jurídico, bem 
como garante-se, com o 
escalonamento, o respeito 
à capacidade contributiva 
e observância do princípio 
da vedação ao confisco”, diz 
trecho de documento.

Será permitida, no en-
tanto, a aplicação da cor-
reção monetária anual 
sobre a referida lei, res-
peitando-se as alterações 
cadastrais realizadas de 
ofício ou pelo contribuin-
te decorrente de modifi-
cações na edificação do 
imóvel, com efeitos fi-
nanceiros (acréscimo ou 
decréscimo) limitados a 
33,33% por ano, até que a 
integralidade de seus efei-
tos seja alcançada.

Da redação 

Duas clínicas clandesti-
nas de tratamento de pesso-
as com transtornos mentais 
foram fechadas pela Polícia 
Civil, com apoio Ministério 
Público e da Vigilância Sa-
nitária, em operação reali-
zada na última quarta-feira, 
10 de maio, em Campos de 
Júlio (553 km a noroeste de 
Cuiabá).

Uma mulher de 33 anos 
responsável pelos locais de 
tratamento foi autuada em 
flagrante pelos crimes de 
maus-tratos, exercício ilegal 
da medicina, expor a perigo 
integridade física e psíquica 
do idoso e ministrar drogas 
culposamente sem a neces-
sidade do paciente.

A operação foi deflagra-
da após denúncia recebida 
pela Vigilância Sanitária 
sobre as casas de trata-
mento que funcionavam de 
forma clandestina, na lo-
calidade conhecida como 
“Furnas”, zona rural de 
Campos de Júlio.

O local onde funciona-
vam as clínicas clandestinas 
foi identificado, sendo en-
contrado nas casas sete pa-
cientes em situação de vul-
nerabilidade com condições 

precárias de atendimento, 
além da exploração de mão 
de obra e graves violações 
aos direitos humanos.

Os pacientes residiam 
nas clínicas que apresenta-
vam condições insalubres, 
sem os requisitos mínimos 
para internação e tratamen-
to de pessoas. Foi constata-
do que o estabelecimento 
não prestava atendimento 
médico satisfatório e não 
contava com equipe técnica 
multidisciplinar.

A responsável pelas clí-
nicas foi conduzida à Dele-
gacia de Campos de Júlio, 
onde após ser interrogada 
pelo delegado Mateus Al-
meida Oliveira Reiners foi 
lavrado o flagrante. A ação 
de interdição dos espaços 
contou com o apoio da Vigi-
lância Sanitária de Campos 
de Júlio e as investigações 
dos fatos seguem por meio 
da Polícia Civil.

O município de Campos 
de Júlio forneceu suporte, 
por meio das secretarias de 
Assistência Social e CRAS, 
para direcionamentos das 
vítimas às famílias, sendo 
garantida a continuidade 
do atendimento de saúde 
mental na esfera ambula-
torial.

CONDIÇÕES INSALUBRES
Após denúncia, PM fecha duas 
clínicas terapêuticas clandestinas

Aos contribuintes que já efetuaram o pagamento com base em boletos emitidos 
anteriormente, o município deverá promover a compensação

Gilberto Leite

Os convocados têm o prazo de 30 dias para apresentar os documentos 
exigidos para a nomeação

Gilberto Leite
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CRISE NO DOURADO

Cuiabá inicia buscas por técnico
Daniel Guimarães*

O Cuiabá já iniciou as 
buscas por um novo trei-
nador para substituir o 
ex-comandante da equipe, 
o português Ivo Vieira. O 
técnico foi demitido na 
noite desta quarta-feira, 
10 de maio, após o Doura-
do ser goleado pelo Atlé-
tico Mineiro por 4 a 0, jo-
gando em casa, na Arena 
Pantanal.

Conforme apurado 
pelo Jornal Estadão Mato 
Grosso, a diretoria iniciou 
a busca pelo novo treina-
dor logo após a demissão 
de Ivo. Até o momento, 
a diretoria não quis re-
velar os nomes que es-
tão sendo sondados pelo 
Dourado para substituir 
o antigo técnico.

Enquanto o time segue 
no mercado, o auxiliar 
técnico permanente Luiz 
Fernando Iubel coman-
dará o Cuiabá. Figura 
conhecida do torcedor 
cuiabanista, Iubel terá 
pela frente verdadeiras 
‘pedreiras’. Caso ninguém 
seja contratado, ele estre-
ará contra o Fluminense, 
no Maracanã, neste sá-
bado, 13 de maio. A bola 
rola às 17h30.

Na sequência, o Cuia-
bá enfrentará o Cruzeiro 
no Mineirão, no dia 22 de 
maio, a partir das 19h.

TREINADORES ESPE-
CULADOS - Mesmo sem a 
confirmação da diretoria, 
alguns treinadores vêm 
sendo especulados nos 
bastidores. Nomes como 
Roger Machado, Jair Ven-

Ivo Vieira foi demitido logo após a derrota para o Atlético
 Mineiro, por 4 a 0, na Arena Pantanal

AssCom Dourado
tura, Rogério Ceni, Guto 
Ferreira e até Jorginho, 
que já foi treinador do 
Cuiabá, vêm sendo espe-
culados.

Pensando em custos 
menores, o que costuma 
ser um dos critérios da 
diretoria do Cuiabá, os 
que mais se encaixam no 
perfil são Jorginho, Guto 
e Jair, pois não teriam sa-
lários tão elevados quanto 
de Ceni e Roger.

Todos os cinco treina-
dores estão livres no mer-
cado. 

Veja abaixo, os últimos 
trabalhos dos técnicos:

GUTO FERREIRA - A úl-
tima vez que Guto coman-
dou uma equipe foi ainda 
neste ano, quando estava 
à frente do Goiás. Pelo Es-
meraldino, o treinador fez 
25 jogos, conquistando 16 
vitórias, seis empates e três 
derrotas, totalizando 72% 
de aproveitamento.

JAIR VENTURA - As-
sim como Guto, o último 
trabalho de Jair Ventura 
foi pelo Goiás. No entanto, 
sua demissão aconteceu 
em 2022. O comando do 
técnico na equipe foi um 
pouco mais longo que de 
Guto, com 41 jogos, com 
saldo de 12 vitórias, 14 
empates e 15 derrotas, o 
que representa 40,6% de 
aproveitamento.

JORGINHO - O último 
trabalho de Jorginho foi 
pelo Atlético Goianiense, 
em 2022. Desde então, 
o técnico está sem clube. 
Pelo Dragão, o comandan-
te teve 27 jogos, com 10 
vitórias, seis empates e 11 

derrotas, totalizando 44% 
de aproveitamento.

O que conta a favor 
de Jorginho é que o trei-
nador já comandou o 
Dourado em 2021. Pelo 
Auriverde, o comandan-
te disputou 31 partidas, 
com 10 vitórias, 13 em-
pates e oito derrotas. Na 
ocasião, ele conseguiu 
salvar o clube de ser re-
baixado no Brasileirão, 
após um início de tempo-
rada ruim.

ROGER MACHADO - O 
treinador Roger Machado 
está desempregado desde 
sua saída do Grêmio em 
2022, quando disputava a 

Série B pelo Imortal. Pelo 
clube gaúcho, o técnico 
totalizou 37 jogos, com 
17 vitórias, 12 empates e 
oito derrotas, com 56,7% 
de aproveitamento.

ROGÉRIO CENI - Por 
último, Rogério Ceni, que 
também pode estar na 
mira do Dourado, coman-
dou uma equipe ainda 
neste ano. Seu trabalho 
recente foi no São Paulo, 
pelo qual fez 107 jogos, 
com saldo de 50 vitórias, 
28 empates e 29 derrotas, 
totalizando 55% de apro-
veitamento.

*Estagiário sob orientação 
do editor Gabriel Soares
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AMOR PERFEITO
Globo – 18h15

Sexta-feira (12) – Orlando se pre-
ocupa com o amor de Júlio por Marê. 
Aparecida acredita que Antônio tenha 
mentido para ela e pensa em expul-
sá-lo de casa. Todos ajudam Antônio 
na festa surpresa de Aparecida. Gilda 
se insinua para Orlando, e Gaspar 
sente ciúmes. Orlando flagra Marê 
muito próxima a Júlio e se incomoda. 
Luís cede à chantagem de Cândida e 
decide voltar para o seminário. Apare-
cida se emociona com a surpresa de 
Antônio. Orlando afirma a Gilda que se 
casará com Marê.

VAI NA FÉ
Globo – 19h15

Sexta-feira (12) – Ben questiona 
Lumiar sobre o motivo da repetição 
do teste. Clara conversa com Helena 
sobre o beijo das duas. Érika pede 
para Ivy filmar Sol e Lui juntos. Ben se 
aconselha com Mãe Ana. Anthony avi-
sa a Vitinho que Érika publicará sobre 
a cláusula do contrato de Sol. Jenifer 
ajuda Hugo em um trabalho. Kate vê 
Hugo e Jenifer juntos e decide convidar 
os dois para sair com ela e Rafa. Sol 
descobre que terá que fazer um novo 
exame de DNA e se desespera. Lui 
implora que Érika não poste seu vídeo 
com Sol. Clara muda o visual. Sol faz 
confidência para Ben sobre Lui. Rafa 
consola Jenifer. Lumiar segue o conse-
lho de Ben e pede para Theo desistir de 
fazer o exame de DNA. Ben, Jenifer e 
Sol esperam Theo no laboratório.

TERRA E PAIXÃO
Globo – 21h15

Sexta-feira (12) – Antônio fica sa-
bendo por Ruan que alguém forneceu 
sementes para Aline. Lucinda se nega 
a dizer a Antônio quem foi o comprador 
das sementes. Jussara avisa a Aline que 
Jonatas está apaixonado pela filha. Aline 
e Jonatas cobram de Marino a investiga-
ção sobre a morte de Samuel. Rodrigo 
aceita advogar na investigação do assas-
sinato de Samuel e avisa a Aline que ela 
colocou em risco a amiga jornalista para 
quem enviou a carta. Anely fica surpresa 
quando Andrade mostra a tela do compu-
tador com sua imagem na webcam. Irene 
tenta convencer Daniel a descobrir quem 
deu as sementes para Aline, a fim de con-
seguir a vaga de sucessor dos negócios 
do pai. Caio afirma para Angelina que é 
o sucessor de Antônio por direito. Daniel 
solicita a Lucinda um relatório de todas as 
transações comerciais do último mês da 
cooperativa. Daniel procura Aline.

POLIANA MOÇA
SBT – 20h30

Sexta-feira (12) – Após o crime, Po-
liana diz que vai para a escola e apoia a 
família para também seguir em frente. Ruth 
comenta com os sobrinhos que Francisco, 
policial que conheceu no Ceará, vem para 
São Paulo para vê-la. Tânia encontra com 
Violeta. Poliana e João reencontram os 
amigos. Éric faz as pazes com João. No 
laboratório, Sara diz a Otto que Pinóquio 
foi um herói. Jeff expressa a Brenda que 
deseja dar mais um passo na relação e ela 
responde o namorado. André aponta a Ra-
quel que não quer viajar, que quer terminar 
a faculdade. Raquel diz que vai fazer mo-
chilão sozinha.
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JOANI MARIA DE ASSIS ASCKAR, Oficial do 6º Serviço Notarial e Registro de Imóveis da 3ª 
Circunscrição, desta Capital, na forma da Lei, etc. 
Na qualidade de Oficial deste Serviço Notarial da 3ª Circunscrição imobiliária da Comarca de 

Cuiabá/MT, segundo as atribuições conferidas pelo Artigo 213, § 2º e § 3º da Lei 6.015 de 31/12/1973, com as 
alterações imprimidas pela Lei 10.931, vem INTIMAR a Srª. MARINALVA RODRIGUES MIRANDA KARFAN, 
Sr. JAIRON COSME DE MIRANDA e o Sr. NAIRON DAMIÃO RODRIGUES MIRANDA, ou sucessores, para 
que, na qualidade de confrontantes do imóvel, Área remembrada com 1.779,01m², localizada na Avenida 
Fernando Corrêa da Costa, Loteamento Jardim Guanabara, bairro do Areão, em Cuiabá/MT, de propriedade 
do Sr. Sizuo Uemura Junior e sua esposa Rita Sayuri Nozuma Uemura, objeto da matricula n.º 109.451, livro 2 
deste RI, compareçam a esta Serventia, sito a Avenida Tancredo Neves, n.º 250, Bairro Jardim Kennedy para 
concordar com a retificação do referido registro, informando lhe, que tem o prazo de 15 (quinze) dias a contar 
da data da ultima publicação deste, para se manifestar, que de acordo com o §4º do Artigo 213, da referida 
lei, presume-se a anuência do confrontante que deixar de apresentar impugnação no prazo acima estipulado. 
Dado e passado, nesta cidade de Cuiabá, Capital do Estado de Mato Grosso, aos oito (08) dias do mês de 
Maio (05) de dois mil e vinte e três (2023). Eu,____________________ digitar e conferi.
 

JOANI MARIA DE ASSIS ASCKAR
OFICIAL DO 6º SERVIÇO NOTARIAL E REGISTRO DE LMÓVEIS

 

Av. Tancredo Neves, 250 - Bairro Jardim Kennedy - Fone: (65) 3051-5300 - Fax: (65) 3051 - 5333
 Joani Maria de Assis Asckar                                                                                                                        José Pires Miranda de Assis
    Oficial do Registro de Imóveis                                                                                                                                                                    Tabelião Substituto  

Maria Auxiliadora Assis Asckar Rabaneda
2º Substituta

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO (SRP) N° 031/2023/PMBG-MT
A Prefeitura Municipal de Barra do Garças, estado de Mato 
Grosso, através de seu Pregoeiro, nomeado pela Portaria nº. 
19.752/2023, comunica aos interessados que está aberta 
licitação na modalidade de Pregão Eletrônico, que será regida 
pelo Decreto Municipal nº.4.601/2021, Decreto Federal nº. 
10.024/2019 e pela Lei nº. 10.520 de 17 de julho de 2.002, com 
aplicação subsidiária da Lei nº. 8.666/93 e suas alterações 
posteriores e demais disposições aplicáveis. OBJETO: 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA FUTURA E EVENTUAL 
AQUIS IÇÃO DE  EQUIPAMENTOS E  MATERIA IS 
PERMANENTE VISANDO ATENDER OS APONTAMENTOS 
DO MINISTÉRIO DA SAÚDE ATRAVÉS DO OFÍCIO N° 
851/2022/CGSPD/DAET/SAES/MS À SECRETARIA 
MUNICIPAL DE SAÚDE - PREFEITURA MUNICIPAL DE 
BARRA DO GARÇAS – MT. DATA: 26/05/2023. HORÁRIO DE 
BRASÍLIA:  08h30min.  ENDEREÇO ELETRÔNICO: 
www.licitanet.com.br. O Edital contendo as instruções estará à 
disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de 
Barra do Garças- MT, no horário das 07h00min às 11h00min e 
das 13h00min às 17h00min horas, no site da prefeitura, 
https://www.barradogarcas.mt.gov.br/, no www.licitanet.com.br 
e através do e-mail: pregao@barradogarcas.mt.gov.br; 
licitacao@barradogarcas.mt.gov.br.
Barra do Garças-MT, 11 de maio de 2023.

Marcelo dos Santos Lopes
Pregoeiro Substituto

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 051/2023

REGISTRO DE PREÇOS N° 049/2023
Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preços para 
Aquisição de Materiais Para Rede de Esgoto, para Secretaria 
de Infraestrutura e Obras do Município de Lucas do Rio Verde – 
MT. Realização: Por meio do site: bll.org.br. Data de Início para o 
recebimento das propostas: das 17:00 horas do dia 11/05/2023 
até as 08:00 horas do dia 29/05/2023 (horário de Brasília). Data 
e horário de início da sessão: Dia 29/05/2023 às 09:00 horas 
(horário de Brasília). Data e horário de início da disputa: Dia 
29/05/2023 às 09:00 horas (horário de Brasília). Edital 
Completo: Afixado no endereço Av. América do Sul, Nº 2500 S, 
Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde MT.CEP: 78455-000 – 
F o n e :  6 5  3 5 4 9 - 8 3 0 0  e  n a  I n t e r n e t ,  s i t e 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site bll.org.br. Fundamento 
Legal: Regida pela Lei n° 14.133, de 1º de abril de 2021, Decreto 
Municipal nº 6.248/2023 e 6.253/2023 e demais legislações 
aplicáveis ao caso. Lucas do Rio Verde MT, 10 de Maio de 2023.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 039/2023
REGISTRO DE PREÇO N° 037/2023

Objeto: Processo Licitatório para Aquisição de Equipamentos 
Permanentes para a Cozinha que será montada no Centro de 
Eventos Roberto Munaretto. Empresas vencedoras valor total: 
R$: 56.315,67 (cinquenta e seis mil e trezentos e quinze reais e 
sessen ta  e  se te  cen tavos ) :  DANFESSI  MÓVEIS 
C O R P O R AT I V O S  E  E S C O L A R E S  LT D A  –  M E 
(24419569000154) com o item: 8 no valor total de R$: 7.601,00 
(sete mil e seiscentos e um reais); AC COMERCIO LTDA 
(46221464000129) com os itens: 3, 9 e 10 no valor total de R$: 
7.387,67 (sete mil e trezentos e oitenta e sete reais e sessenta e 
sete centavos); ERICA DE FÁTIMA GENTIL (36656877000182) 
com os itens: 1, 2, 4, 6, 11 e 13 no valor total de R$: 41.017,00 
(quarenta e um mil e dezessete reais); SUPERAR COMERCIO 
DE MOVEIS PARA ESCRITÓRIO LTDA (42953946000112) 
com o item: 7 no valor total de R$: 310,00 (trezentos e dez reais). 
Itens fracassados: 5, 12, 14 e 15.
Lucas do Rio Verde MT, 11 de maio de 2023.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
CNPJ: 03.533.064/0001-46. Torna público que requereu junto 
à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Urbano (SMADES), Licenciamento Ambiental - Licença Prévia e 
Licença de Instalação, das Obras de Pavimentação e 
Drenagem de águas Pluviais, Bairro Jardim Industriário II - 
Região Norte, no Município de Cuiabá / MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE TORIXOREU
AVISO DE CREDENCIAMENTO 002/2023 A Prefeitura Municipal de Torixoréu-MT, através da Comissão Permanente de 
Licitação, comunica a todos os interessados que realizará processo licitatório do tipo inexigibilidade com fundamento 
na Lei 8.666/93, visando o CREDENCIAMENTO DE PESSOAS JURÍDICAS PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE LABORA-
TORIAIS E DE ULTRASSONOGRAFIAS, PARA ATENDER AS DEMANDAS DO HOSPITAL MUNICIPAL DE TORIXORÉU-MT. O 
envelope contendo os documentos de habilitação será recebido pela Comissão Permanente de Licitação, no período de 
15/05/2023 a 15/05/2024, das 07h00min às 11h00min, de segunda-feira a sexta-feira. Maiores informações através do 
Edital nº. 002/2023, que está disponível no site https://www.prefeituratorixoreu.com.br e pode ser solicitado pelo e-mail 
licitacao@torixoreu.com.br ou junto à sede da Prefeitura Municipal localizada da Rua XV de Novembro nº 16 – Centro, CEP 
78.695.000, fone (66) 3406-1021 das 07h00min às 11h00min.  Torixoréu-MT, 11 de maio de 2023. GILVA MENDONÇA 
DE CARVALHO PRESIDENTE – CPL

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE REQUERIMENTO DE
LICENÇAS AMBIENTAIS

A SINFRA – Secretaria de Estado de Infraestrutura e 
Logística – torna público que requereu junto à SEMA-MT 
as Licenças Prévia (LP) e de Instalação (LI) referentes à 
obra de implantação e pavimentação da rodovia 
estadual MT-485, Trecho: Entr. MT-140 (Santa Rita do 
Trivelato/MT) – Entr. BR-163; Subtrecho: Entr. MT-140 
(Santa Rita do Trivelato/MT) – Divisa Municipal de Santa 
Rita do Trivelato-MT/Sorriso-MT; com extensão de 
61,346 Km, no município de Santa Rita do Trivelato (MT).

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE REQUERIMENTO DE
LICENÇA AMBIENTAL (LAS)

A Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística 
(SINFRA-MT), torna público que requereu junto a 
Secretaria de Estado de Meio Ambiente (SEMA-MT) a 
Licença Ambiental Simplificada (LAS) para a obra de 
Restauração de Rodovia não pavimentada MT-265, 
Trecho: Entre Faz. Maríta (15°53'51.31”S, 58°38'36.00”O) 
até Divisa com Vila Bela Destacamento Fortuna 
(16°16'31.15”S, 59°24'53.21”O), com extensão de 107,33 
Km, localizada no município de Porto Esperidião-MT.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

ANUNCIE
AQUI!

EDITAIS
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PG 8 - COLUNA SOCIAL
www.estadaomatogrosso.com.br

Destaque hoje em nossa coluna, as empresárias 
Jamille Grunwald Guizardi e Isabela Vendrame

Foto: Luiz Alves

O   produtor cultural Menotti Griggi prestigiando Clovis 
Matos no lançamento do livro “Vovô Clovis - O espalhador 
de livros”, de Anna Maria Ribeiro Costa, com ilustrações 
de Ruth Albernaz. O evento foi realizado no Cuiabá Café, 

de Messias Bruxo e Tadeu Morelli

A médica e professora Ritamaris de Arruda Regis, do Grupo
 Imagem Medicina Diagnóstica, fazendo o maior sucesso
 palestrando em importante congresso mundial na Grécia

Prontos para juntar escovas amanhã, em grande estilo 
na praia de Costa Dourada, município de Mucuri (BA), o 

casal Márcio Okada e Júnior Pansiere

Alinhado com a ministra da Cultura Margareth Menezes, 
Jan Moura, secretário-adjunto de Cultura na Secel-MT

MT Agro, a nova empresa de compra e venda de grãos com sede em Cuiabá

Festival Braseiro
Falta menos de um mês para Cuiabá receber uma 

das maiores celebrações de carne do país, o Festival 
Braseiro. O evento será realizado no Parque de Expo-
sições, no dia 20 de maio, em horário diferenciado: das 
15h às 21h. Cerca de 80 estações de carne estarão espa-
lhadas pelo pavilhão e vão apresentar aos participantes 
cortes e preparos diferenciados da proteína, que vão, 
por exemplo, desde a tradicional parrilla argentina até 
o fogo de chão. O festival é 100% filantrópico e funcio-
na no modelo open food e open bar. Somando todas as 
edições já realizadas em Cuiabá e Rondonópolis, o Fes-
tival Braseiro já angariou cerca de R$ 1,7 milhão para 
109 entidades filantrópicas, além de ter arrecadado vá-
rias toneladas de alimentos.

Solidariedade 
Viola da terra cuiabana, um tributo à música serta-

neja. Show nacional da dupla Divino & Donizete com 
mais de 40 anos de Carreira, e shows regionais. Tudo 
isso na casa mais sertaneja de Cuiabá, Geronimo West 
Music. O evento é solidário e quer bater recorde de ar-
recadação de alimentos. Entrada social de 2 kg de ali-
mentos não-perecíveis, que serão doados para o Hos-
pital do Câncer.

Marcela 
Mangabeira 
e Mauricio 

Detoni 
apresentam 

Show Cerrado
O show inédito “Cer-

rado” estreia em Cuiabá 
neste sábado, 13 de maio, 
às 20h, no Cine Teatro 
Cuiabá, com Marcela 
Mangabeira e Mauricio 
Detoni. No repertório, 
os artistas apresentam 
canções dos novos com-
positores da região Cen-
tro-Oeste. A difícil tarefa 
levou alguns meses, em 
razão de tantos grandes 
artistas produzindo na 
Cena Musical da Região.


